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用新闻的力量助推瑞安更好发展
■记者 黄君君

新闻舆论监督是推动社会进步的重要力量。2016年，本报关注社会热点焦点问题，聚焦民生大事小事，先后推

出了《记者调查》、《聚焦文明》、《曝光台》等栏目。其中，《玉海中心小学塑胶操场气味引发家长担忧》、《大叔花万元

购买电疗仪，儿子劝阻被骂“不孝”》、《“苗家山寨被查到地沟油”？》等报道引起社会广泛关注。同时，记者通过采访

相关部门和单位，解疑释惑，回应市民关注的问题，化解社会矛盾；通过聚焦和曝光我市文明建设的不足之处，助推

我市全国文明城市创建。

调查真相 听民声解民忧

及时辟谣 发布权威信息

当前，我市正在着力创建全

国文明（卫生）城市。去年，本报

顺势推出了创建全国文明（卫生）

城市的两个栏目——《聚焦文明》

和《曝光台》。《聚焦文明》栏目主

要聚焦不文明现象，围绕交通文

明、卫生环境等进行现场走访、部

门采访，并监督其整改。《曝光台》

栏目主要以随手拍的形式曝光身

边的不文明现象。

去年 7 月份，记者对斑马线前

的礼让情况进行调查，情况不容

乐观。老人带着孩子过马路，刚

往前走了不到一米，又慌忙拉扯

着孩子退回路边，原是老人左手

边疾行而来的汽车“吓”退了他。

《斑马线前，你会踩一踩刹车吗》

等系列关注“礼让斑马线”报道，

有力配合了我市开展的“礼让斑

马线 共创文明城”活动。

随意乱涂乱画给城市的脸上

添了“疤”。去年国庆节前，记者

来到虹桥路采访，发现部分路面

上被红色的油漆写上了“十一有

人”。原来，这是为了能在“十一”

期间能“顺利”占道的摊贩提前做

的标志。经记者联系，管理部门

对地上的油漆进行了清洗。

环境卫生差被曝光，部门及

时处理和回复。去年 7 月 20 日，

本报曝光了望江菜市场附近的垃

圾随处可见，安阳街道在第一时

间对该路段予以整理，强化了保

洁 力 度 ，同 时 对 该 道 路 进 行 改

造。去年 8 月 12 日，本报曝光了

锦湖街道周岙东路菜市场的环境

卫生状况问题。该街道为破解周

岙东路“马路菜场”整治难题，每

天安排 4 名执法队员对菜市场的

自产自销农户进行规范管理，加

强环卫保洁力度，及时清理遗留

的菜叶、塑料袋等，并对周岙东路

马路菜市场进行改造，受到周边

群众好评。

用 新 闻 的 力 量 推 动 社 会 进

步。2017 年，我们仍将一如既往

地开展舆论监督，为建设“至美瑞

安”出一份力。
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2016 年，学校的塑胶跑道问

题 引 发 社 会 广 泛 关 注 。 5 月 中

旬，记者接到玉海中心小学多名

家长反映，该校有学生出现身体

不适，部分学生有过敏、流鼻血的

情况。之前学校塑胶遗产散发异

常气味，家长们怀疑两者之间可

能有关系。

记者立即多方采访，此事也

引 起 市 委 、市 政 府 的 高 度 重 视 。

校方和建设方市旧城办均表示，

塑胶操场使用前已经经过检测，

符合国家标准。经上级部门研究

决定，玉海中心小学组织该校全

体学生分批次体检，并对该校塑

胶 操 场 进 行 多 处 取 样 送 检 。 此

外，该校全体学生被暂时安排在

老市委党校内上课。

6 月 7 日下午，检测报告在市

旧 城 办 、市 教 育 局 、玉 海 中 心 小

学、项 目 施 工 方、监 理 方 以 及 11

位学生家长代表的共同见证下启

封。检测报告显示，国家规范要

求的苯、甲苯和二甲苯、甲苯二异

氰酸酯、铅、镉、铬、汞等 7 项指标

均符合国家相关标准。

市教育局相关负责人表示，

鉴于当时外地也出现类似问题，

本着学生健康第一的原则，将严

格按有关规范要求对学校塑胶操

场进行整改，并邀请学生家长代

表全程参与监督。

这篇报道在回应家长、社会

关切的同时，也促进相关部门加

大 了 对 我 市 塑 胶 操 场 建 设 的 关

注。据了解，我市将在现有制度

与规范的基础上进一步完善塑胶

操场建设的长效监管机制。

此外，《大叔花万元购买电疗

仪，儿子劝阻被骂“不孝”》一文引

发了社会对老年人的关注。市民

反映家中老人不顾劝阻要到汀田

一“健康体验中心”购买电疗仪。

商家称“不打针不吃药”，通过“充

电”可以治疗一系列疾病。记者

通过“卧底”调查、采访专家等得

出了结论：“天价电疗仪”治疗效

果成疑。专家表示，有病一定要

到正规医院治疗，切勿盲信这些

“治百病”的宣传。不少老年人在

看到报道后，不再购买电疗仪。

去年，一条“苗家山寨被现场

查获地沟油”的消息刷爆微信朋

友圈，网友纷纷谴责“无良商家”，

并转发曝光，这条消息就像滚雪

球一样一传十，十传百。事实确

实如此吗？经记者了解，市市场

监 督 局 安 阳 所 执 法 人 员 现 场 核

查，发现“地沟油”实为待回收的

废油，而商家使用的是正规新油，

并且有现场检查的照片为证。

那么这条不实消息是怎么传

出来的？记者经过调查，原来是

市文明办工作人员巡查时发现，

位于安阳街道塘河北路 217－221

号“苗家山寨”厨房后门出口窗台

下，存放有几瓶已使用过的废弃

食用油，前台经理表示他不了解

后厨具体情况。随后，文明办工

作人员将疑似“地沟油”搬走，并

移交相关部门处理。在相关部门

尚未调查的情况下，不明真相的

群众凭借朋友圈的照片揣测，转

发了未经核实的信息。

经过市市场监管局安阳所执

法人员调查，这些被搬走的油为

该店已使用过的废油，计划让油

脂处理公司回收。据悉，油脂处

理公司人员均会定期上门回收，

而当时店内现场正在使用的油为

正规公司生产的大豆油。

记者还采访了“苗家山寨”的

老板，他表示市民可以随时来后

厨参观。市监部门也发布了权威

信息表示，有关食品安全信息务

必核实后再行发布，广大市民对

未经核实的食品安全信息提高警

惕，不信谣不传谣。

作为本地权威媒体，本报第

一时间对该事件进行了辟谣，阻

止了谣言的再次传播。此外，针

对 市 民 关 心 的“ 废 油 去 哪 儿 ”问

题，记者还走访了我市部分餐馆、

酒店，查看其厨房油烟净化器、废

弃油脂管理台账，同时来到油脂

处理公司查看处理过程，发现废

油回收处理后作为工业润滑油、

生质柴油甚至肥料等再利用，打

消了市民的疑虑。

曝光不文明 助推全国文明城市创建


